



CC-BY-SA: Historisches Museum Frankfurt, Foto: Horst Ziegenfusz

# Karikatur "Hüte 1848 vor [...] – nach dem 18. September"

Der Stimmungswechsel nach den Frankfurter Septemberunruhen 1848 führte zum Wechsel der Kopfbedeckung.

Presse und Karikatur kritisierten die Wankelmütigkeit in den Entscheidungen und die Machtlosigkeit des Parlaments gegenüber den Fürsten. Hier ist die Wandlung der Parlamentarier als Folge der Septemberunruhen 1848 durch den Wechsel von Bart und Hut dargestellt. Die Vergangenheit links zeigt energische, kühne Revolutionäre, die Gegenwart rechts zeigt schlaffe Funktionäre.

## Informationen

1848 (Datierung)

---

Druckgrafik

Karikatur

Papier, kolor. Federlithografie

Blattmaß: 17,9 x 29,5 cm

---

Dauerausstellung Frankfurt Einst?

Neubau, Ebene 2, Weltstadt, Volksvertreter

---

Historisches Museum Frankfurt

Inv. C02465

---